



# Turismo social e itinerarios innovadores – rutas innovadoras

El Turismo Nacional pasó con elogios por su primera prueba de fuego en 2023. El carnaval conmovió a millones de aficionados en el país. El balance del Ministerio de Turismo apunta a una tasa de ocupación de más del 95% en ciudades como Río de Janeiro y Recife y en todo el estado de Bahía. La capital de Pernambuco también registró asistencia récord, con 2,7 millones de visitantes, lo que representa un movimiento de R\$ 2 mil millones en la economía local. El sector ya había mostrado signos de recuperación positiva desde principios de año, con el registro de más de 868.500 turistas extranjeros en el país, en enero.

El sector turístico es uno de los más importantes para la economía brasileña. Es una cadena que involucra varios segmentos, como hoteles, bares, restaurantes, espacios culturales y mueve a un enorme número de trabajadores formales e informales. Para muchas ciudades, es el eje principal de sus economías. Se justifica, por lo tanto, la unión de esfuerzos a favor del desarrollo del sector. Y, para ello, es necesario examinar detenidamente muchas otras cuestiones estrechamente relacionadas con el potencial turístico.

Creemos en invertir en Turismo Responsable. Compromiso de generar impactos positivos a toda la cadena turística, reducción de daños al medio ambiente y beneficios a las comunidades locales. Este tipo de actitudes representan la sostenibilidad de muchas ciudades, que se convierten en mejores lugares para que las personas vivan y, en consecuencia, más atractivas. Un modelo que genera desarrollo social, crecimiento económico y, además, ofrece experiencias únicas a los visitantes, a través de la integración con la historia y las tradiciones de cada región.

El concepto de turismo responsable es la base del Turismo Social Sesc. Fuimos los precursores en la actividad en Brasil, que tiene como objetivo hacer el acto de viajar más accesible al público comercial. Y dentro del Turismo Social se elaboraron itinerarios innovadores con el fin de transformar los viajes en oportunidades para conocer otra cara de nuestro país. Un ejemplo es el recorrido por el Encuentro de las Aguas, en la Amazonía. Además de presenciar las aguas negras del río Negro y el agua embarrada del río Solimões, corriendo lado a lado sin mezclarse, durante 6 km, los turistas tienen la oportunidad de conocer otra forma de vivir en la región, con una visita a la comunidad flotante de Catalão, donde interactúan con los residentes y experimentan un poco del día a día en las aguas. En Pernambuco, los huéspedes del Hotel Sesc Guadalupe – el hotel más nuevo de nuestra red – tienen entre las opciones de ocio los recorridos ecológicos en el área de protección del medio ambiente y un encuentro con la comunidad de mariscadores, con derecho a ingresar al manglar y aprender a recolectar mariscos.

Al ser protagonistas en estos itinerarios turísticos, las comunidades llegan a valorar su cultura, gastronomía y tradiciones. También buscamos promover un intercambio de conocimientos entre turistas y locales, factor determinante para el desarrollo y creación de nuevas fuentes de empleo e ingresos. Por lo tanto, así es como funciona la economía, generando más ingresos y progreso para las diversas partes del país, de manera sostenible, asegurando el futuro de las próximas generaciones.